
MEDIO:        RADIO FORMULA 103.3 
NOTICIERO: EN LOS TIEMPOS DE LA RADIO 
FECHA:       05/MAYO/2020  

 

 

Monex fue el único banco mexicano que mantuvo la calificación de Fitch: Jorge Hierro 
 
 

Extracto de la entrevista con Jorge Hierro, director general adjunto de Operación y 
Finanzas de Grupo Financiero Monex, en el programa “En los Tiempos de la Radio”, 

conducido por Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula 103.3 de FM. 
 
 
OSCAR MARIO BETETA: Vamos a platicar con don Jorge Hierro, él es director general 
adjunto de Operación y Finanzas de Grupo Financiero Monex. Don Jorge, muchas gracias, 
buen día. 
 
JORGE HIERRO: Buenos días.  
 
OSCAR MARIO BETETA: Cuéntenos los resultados de Grupo Financiero Monex al primer 
trimestre del 2020.  
 
JORGE HIERRO: Correcto, con mucho gusto. Pues hicimos un reporte a finales de la semana 
pasada a la Bolsa Mexicana de Valores ya que Monex es una empresa que cotiza en bolsa, es 
una empresa pública y reportamos diría yo un bastante buen trimestre, una utilidad neta de 
419 millones de pesos para el trimestre, que es 5 por ciento mayor que la utilidad que 
reportamos en el primer trimestre del año pasado.  
 
Aquí lo importante es el crecimiento destacado de algunas líneas de negocios que tienen un 
carácter contra cíclico, marzo ya empezó a ser un mes difícil para toda la actividad 
económica y los negocios en México, sin embargo, tuvimos muy buen desempeño en nuestro 
negocio de cambios, nuestro negocio de intermediación de divisas. Derivados tuvo un 
trimestre récord, el negocio de derivados había estado ligeramente estable, constante el 
año pasado en estos ambientes de mayor incertidumbre y con alza en volatilidad las 
empresas empiezan a decidir cubrirse y protegerse de un mayor riesgo y entonces eso le dio 
mucho dinamismo al negocio de derivados.  
 
Y también un componente importante de nuestros ingresos y utilidades vienen de las 
operaciones en el exterior, tenemos subsidiarias en el Reino Unido y en Estados Unidos y 
estos negocios internacionales pues también contribuyeron de manera importante.  
 
Entonces en general yo diría que fue un bien trimestre, también quiero destacar que 
decidimos en anticipación a todo lo que puede venirse, crear una reserva general agregada 
de 100 millones de pesos en la controladora, en Monex SAB, para hacer frente a posibles 
problemas que pudieran suceder en los meses por venir. Esta es una práctica que muchos 
bancos internacionales han hecho y nosotros no somos la excepción y en esta época que fue 
bastante buen trimestre, tuvimos la capacidad y yo diría que la prudencia de crear esta 
reserva para retos que seguramente vamos a enfrentar en los meses que faltan este año.  
 



OSCAR MARIO BETETA: Y quizá valga la pena, don Jorge, recordar que ahora Monex Grupo 
Financiero surge como una entidad especializada en coberturas cambiarias hace creo que 
más de 30 años, o más.  
 
JORGE HIERRO: 35 años. Exactamente ese es el origen de Monex, la operación cambiaria, y 
ya con el paso de los años ya se ha ido diversificando hacia muchas otras líneas de negocio 
para dar servicio a las empresas mexicanas, pero pues el negocio cambiario sigue siendo 
importante y en épocas como esta, pues ayuda tener esta operación.  
 
OSCAR MARIO BETETA: Pero por su experiencia de tantos años y su especialidad, pues 
tienen ventajas comparativas y competitivas frente a muchos ¿no?, el famoso know how.  
 
JORGE HIERRO: Si, en este sentido, nosotros estamos calificados, tenemos una calificación 
global de la calificadora Fitch Ratings, una calificadora internacional. Esto ya fue después 
del trimestre, pero aprovecho el comentario que haces, Oscar Mario, para hacer este 
punto. Fitch bajó la calificación soberana del país recientemente, hace unas semanas, y de 
esta manera, por consiguiente, le bajó la calificación a once bancos de los trece bancos 
mexicanos que califica, entre ellos los grandes bancos de México, bancos medianos, bancos 
nacionales, bancos internacionales, todos los que operan en México.  
 
Las únicas excepciones donde no bajó calificaciones, las ratificó, fueron un banco cuya 
matriz es española, que ya le habían ajustado la calificación a este banco en España y por 
tanto ya se había ajustado la calificación de la subsidiaria mexicana, y a Monex.  
 
Monex fue en este sentido el único banco mexicano que mantuvo la calificación. Si bien 
cambié la perspectiva, la perspectiva era estable y ahora es negativa, lo cual es 
perfectamente entendible dada la situación, pero nos dejó con la misma calificación. 
 
Y acá quisiera decir una cita del comunicado de la calificadora, dice: “en el caso de Monex, 
la confirmación de la calificación se debió al modelo de negocios enfocado en la 
intermediación de divisas y su exposición menor a riesgos crediticios, en comparación con 
otros bancos comerciales mexicanos medianos”.  
 
Entonces justo está siendo el punto que tú haces, Oscar Mario, de esta práctica en la 
intermediación cambiaria, es lo que nos está haciendo fuertes en estos momentos tan 
complejos. 
 


